

Mirando al Sur: Margenat: poeta de Nuestramérica

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Miércoles, 08 de Abril de 2015 09:10



Dios es como yo, ateo,
duro, navegador insondable,
vagabundo de risas cortas
y miradas largamente estreptosas.
[...]
Es anticapitalista, anticlerical y
antiimperialista.
Dios, izquierdista,
es el conspirador perpetuo.

Hugo Margenat vivió 23 años. Nació el 10 de octubre de 1933 en San Juan y nos dejó el 7 de abril de 1957.

A Margenat se le considera precursor de la poesía puertorriqueña comprometida. Escribió una nueva poesía de acción y ejemplo moral: su lucha por la libertad de su patria. Sus poemas son una pintura de la vida de él y de sus contemporáneos. Con ellos grita y susurra su propia angustia, la de su pueblo y de Nuestramérica.

Militó en el Partido Independentista Puertorriqueño y fue miembro fundador y vicepresidente de Acción Juventud Independentista. Más adelante intervino en la fundación de la Federación de Universitarios Pro Independencia (FUPI), de la cual fue también vicepresidente.

En la Universidad de Puerto Rico (UPR), se destacó en las luchas estudiantiles por el restablecimiento del Consejo General de Estudiantes y llevó la batuta contra el discrimen racial en las fraternidades y sororidades dentro de la UPR; asimismo, dirigió un movimiento contra el establecimiento de bases atómicas en el país.

Si resumiéramos la vida y obra de Margenat, describiríamos al hombre nuevo que descarga contra la opresión, la injusticia, la explotación y el asimilismo. Sintió la dolorosa realidad de la Patria: el coloniaje material y espiritual.

De *Mundo abierto* leemos *Dios es bueno*:

Dios es como yo, ateo,
duro, navegador insondable,

Mirando al Sur: Margenat: poeta de Nuestramérica

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Miércoles, 08 de Abril de 2015 09:10

vagabundo de risas cortas
y miradas largamente estrepitosas.
Corta sábanas, trae carbón,
destruye paredes, levanta barricadas,
conmueve a la masa de pétalos,
llama a la revolución mundial
y entierra espinas de hambre cósmica.
Es anticapitalista, anticlerical y antiimperialista.
Dios, izquierdista,
es el conspirador perpetuo.

En la dedicatoria del poemario *Mundo abierto* escribió: “A la juventud rebelde e inquieta. A los despojados y perseguidos sin misericordia. A los que por su vocación de amor, de libertad y justicia yacen en las penumbras de las cárceles descansan en los brazos de la eternidad.”

En esta dedicatoria queda su compromiso con los de abajo, con su Pueblo y la Revolución.

*Puerto Rico mirando al Sur, columna semanal del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico en el periódico del gobierno bolivariano de Venezuela, Correo del Orinoco.